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Развитию импортозамещения в России в последние годы уделяется значительное внимание. 
Пять лет назад был принят ряд документов, направленных на снижение доли импорта 
и замены его продукцией отечественного производства. Они послужили отправной 
точкой для активного запуска масштабных инвестиционных проектов.

Сегодня во многих регионах страны строятся 
новые и модернизируются действующие пред-
приятия с целью увеличения объемов выпуска 
импортозамещающей продукции. Пермский 
край – не исключение. Ярким примером круп-
нейшего инвестиционного проекта в данной 
сфере стал проект «Сила картона» ГП  ПЦБК. 
Об особенностях реализации данного проекта 
рассказывает председатель комитета по госу-
дарственной политике и местному самоуправ-
лению Законодательного Собрания Пермского 
края Александр Бойченко.

– Александр Юрьевич, недавно было опублико-
вано послание губернатора Пермского края депу-
татскому корпусу. И один из акцентов – это ин-
вестпроекты, которых в нашем регионе должно 
реализовываться как можно больше. Наглядный 
пример – проект «Сила картона» ГП ПЦБК. Из-
вестно, что меморандум о его реализации был 
подписан в июне 2017 года на Петербургском 
международном экономическом форуме, а через 
месяц распоряжением губернатора проекту был 
присвоен статус «приоритетного инвестицион-
ного». Расскажите о данном проекте!

– Действительно, с каждым годом в нашей 
стране все большее внимание уделяется им-
портозамещению. В России разработана и 
утверждена отдельная программа по данному 
направлению, в реализацию которой сегодня 
вовлечены многие регионы. В Пермском крае 
одним из ключевых проектов в области им-
портозамещения стал проект «Сила картона» 
ГП  ПЦБК. В конце апреля на Пермском цел-
люлозно-бумажном комбинате состоялась пре-
зентация новой картоноделательной машины 
КДМ-1. В составе делегации присутствовали за-
меститель министра природных ресурсов и эко-
логии РФ, руководитель Федерального агентства 
лесного хозяйства Иван Валентик, губернатор 
Пермского края Максим Решетников. Руково-
дитель федерального агентства и глава региона 
высоко оценили высокотехнологичность и про-
изводительность нового оборудования, а также 
инженерно-технический потенциал сотрудни-
ков, поскольку строительство новой картоно-
делательной машины выполнено в рекордные 
сроки. Благодаря успешной модернизации про-
изводственных мощностей в ближайшее время 
комбинат сможет увеличить на 60 тыс. тонн в 
год объем выпускаемой продукции и запустить 
производство новых видов картона, не уступа-
ющих по качеству западным аналогам. Пример 
– облицовочный картон, использующийся при 
изготовлении гипсоплит высокого качества. 
Установка современного оборудования на 
ПЦБК позволила автоматизировать многие 
производственные процессы. К примеру, уси-
лить контроль качества выпускаемой продук-
ции и сократить время на передачу и обработку 
данных. Теперь все технические параметры с но-
вой картоноделательной машины поступают на 
единый пульт, где операторы тщательно отсле-
живают весь производственный процесс. Толь-
ко вдумайтесь: оператор пульта может управ-
лять процессами на машине длиной 150 метров! 
Не об этом ли мечтали ветераны ПЦБК, рабо-
тавшие на комбинате в 70–80-ые годы? При-
ступая к реализации проекта «Сила картона», 
сотрудники предприятия поставили ряд амби-
циозных задач, с которыми успешно справились.

– Получается, благодаря автоматизации 
производства повысилось не только качество 
продукции, но и увеличилась производитель-
ность труда…

– Да, конечно. Уже больше года ГП ПЦБК – 
участник федеральной программы повышения 
производительности труда, которой в 2018 году 
присвоен статус национального проекта. Пред-
приятие одним из первых в регионе включилось 
в ее реализацию. За короткое время в гофро-
цехе № 2 удалось достичь значимых результа-
тов: на 66% сократить время протекания про-
изводственных процессов, на 9,5% увеличить 
выработку, снизить более чем на 62% уровень 
запасов сырья. Лучшее доказательство эффек-
тивной реализации проекта повышения произ-
водительности труда в условиях реального про-
изводства – заинтересованность некоторыми 
наработками пермских бумажников представи-
телей корпорации «Росатом». 

За последние полтора года ПЦБК неоднократ-
но посещали российские и зарубежные деловые 
делегации в рамках обмена опытом по внедре-
нию лучших инновационных практик и про-
изводственных решений, разработок в области 
НИОКР. Участники всех делегаций отмечали 
высокий уровень автоматизации производ-
ственных процессов в ГП ПЦБК, уникальность 
цифровых технологий, применяющихся на 
предприятии, а также высокую культуру произ-
водства. По достоинству оценили достижения 
компании представители японской делегации, 
посетившие предприятие полгода назад, – глав-
ные идеологи и практики философии непре-
рывного совершенствования процессов произ-
водства.

– Александр Юрьевич, расскажите, пожа-
луйста, в чем уникальность проекта «Сила 
картона», о которой так часто говорят пред-
ставители власти, производственники и биз-
нес-сообщества?

– В рамках приоритетного инвестиционно-
го проекта новая картоноделательная машина 
КДМ-1 была собрана командой ГП ПЦБК в ре-
кордно сжатые сроки! И в этом большая заслу-
га коллектива предприятия, ведь, как известно, 
производственными процессами, машинами 
и механизмами управляют люди. Обычно под-
готовка к строительству новой машины зани-
мает от полутора до трех лет. Оптимальный 
срок, за который можно подготовить к монта-
жу все необходимое оборудование, – два года. 
Сотрудники ГП  ПЦБК потратили на это в два 
раза меньше времени – всего один год. Не ме-
нее важно и то, что останов машины (термин, 
популярный у специалистов целлюлозно-
бумажной промышленности, – от остановки до 
запуска оборудования) занял всего три месяца. 
При столь масштабном объеме работ, какой 
был выполнен на ПЦБК, останов должен был 
занять от шести месяцев до года. Пермские бу-
мажники справились с поставленной задачей 
гораздо оперативнее. Указанные сроки по пра-
ву считаются рекордными. До ПЦБК в столь 
сжатые сроки реализовать такой высокотехно-
логичный проект не удавалось ни западным, 
ни отечественным компаниям целлюлозно-
бумажной промышленности. Уникальным 
было и то, что установка КДМ-1 проводи-
лась в условиях действующего производства. 
Новое оборудование позволит предприятию 
увеличить объемы переработки макулатуры бо-
лее чем в 1,5 раза и стать крупнейшим в России 
переработчиком вторсырья.

– Как известно, ПЦБК не намерена снижать 
темпов по модернизации производства, пред-
приятие планирует приступить к новому не 
менее амбициозному проекту – «Сила бумаги». 
Что это даст региональной экономике?

Начало. Окончание на стр. 2

Семья – самое ценное, что есть в жизни 
человека. Многие люди хотят оставить па-
мять о себе и своей семье потомкам, ведь 
история может быть поводом для гордо-
сти! В юбилейный для Группы предприятий 
«ПЦБК» 2019 год в Перми состоялся кон-
курс «Моя семья в истории ПЦБК и Голова-
ново», чтобы вовлечь пермяков в работу по 
поиску и исследованию исторических сви-
детельств участия их предков в событиях 
истории комбината, микрорайона и города. 

СЕМЕЙНЫЕ ИСТОРИИ 
ДЛЯ БУДУЩИХ ПОКОЛЕНИЙ
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Жители Голованово и сотрудники ПЦБК 
отметили День Победы и почтили память 
погибших в Великой Отечественной войне.

СО СЛЕЗАМИ НА ГЛАЗАХ…4
стр

Пермские промышленные предприятия 
нечасто пускают на свою территорию пред-
ставителей общественности. Чего нель-
зя сказать о Группе предприятий «ПЦБК». 
Ежегодно на производственных площадках 
компании проходят более 300 экскурсий, как 
для детей (обязательное условие – с 14 лет), 
так и для взрослых. Как правило, им демон-
стрируют бумаго- и картоноделательные ма-
шины, гофропроизводство, где выпускают 
гофрокоробки разного размера. А в конце 
мая впервые состоялась экскурсия в цех био-
логической очистки стоков предприятия для 
жителей микрорайона Голованово.

ТАМ, ГДЕ ЧИСТАЯ РЕКА, 
ЛЮДИ ЛОВЯТ СУДАКА
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Редакция газеты «Наш Бумажник» со-
бирает самые интересные новости, произо-
шедшие на ПЦБК в мае, чтобы познакомить 
с ними своих читателей.

НОВОСТИ 
КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
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Это совокупность характеристик, влияю-
щих на принятие инвестором решения вкла-
дывать или не вкладывать денежные сред-
ства в развитие предприятия. Кто может их 
вкладывать? Это могут быть как собствен-
ники компании, так и сторонние организа-
ции: банки, лизинговые, инвестиционные 
фонды. А насколько привлекательна для 
инвесторов Группа предприятий «ПЦБК»?

КОЛОНКА РУКОВОДИТЕЛЯ 
ЧТО ТАКОЕ ИНВЕСТИЦИОННАЯ 

ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТЬ 
КОМПАНИИ?
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САМ-ДАЙДЖЕСТ
«МАЙ И МОЛОДЕЖЬ»

8
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В течение мая участники Совета актив-
ной молодежи успели организовать и проя-
вить себя и в Первомайской демонстрации, 
и в акции «Бессмертный полк», а также 
в целом ряде экологических, интеллекту-
альных и спортивных проектов.
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– Цель проекта та же, что и у «Силы 
картона», – увеличить производи-
тельность труда, повысить качество 
и объем выпускаемой продукции, 
расширяя при этом экспортные рын-
ки сбыта. В советское время на ПЦБК 
были установлены две бумагодела-
тельные машины. В  короткие сроки 
коллектив предприятия модернизи-
ровал одну из них и, не сбавляя тем-
пов работы, перешел к следующему 
этапу. Финансовым партнером «Силы 
бумаги», так же, как и проекта «Сила 
картона», выступит банк ВТБ. Модер-
низация второй машины должна пол-
ностью завершиться через год. Это 
поможет вывести предприятие на но-
вый уровень развития, а краю прине-
сет еще один успешно реализованный 
производственный проект в области 
импортозамещения.

– Еще один проект, успешно реали-
зуемый ГП ПЦБК совместно с краевым 
Правительством и Пермским государ-
ственным национальным исследова-
тельским университетом, – «Умный 
лес». Зачем нужно оцифровывать лес-
ной фонд?

– Все, что касается цифровизации, 
идет только на пользу всем отраслям 
экономики. Цифровые технологии 
пришли и в лесное хозяйство. В прош-
лом году в Пермском крае стартовал 
проект «Умный лес» – это цифрови-
зация системы лесопользования с по-
мощью данных спутникового монито-
ринга. В качестве пилотной площадки 
выбрана территория Добрянского лес-
ничества площадью почти 400  тысяч 
гектаров, которая находится в аренде 

ПЦБК. Она успешно контролирует-
ся специалистами ООО «Центр кос-
мических технологий и услуг». Эти 
цифровые технологии позволяют об-
легчить производственный и финан-
совый контроль за использованием 
лесного фонда. Ученые и сотрудники 
ПЦБК выбрали программную плат-
форму Parma GIS, которая помогает 
обрабатывать картографическую ин-
формацию, совмещая лесные карты с 
данными космической съемки. С  по-

мощью космических спутников Земли 
ученые отслеживают в режиме онлайн 
как общее состояние леса, так и кон-
кретные изменения на территории 
лесничества – лесные пожары, вет-
ровалы, незаконную вырубку древе-
сины. Проект «Умный лес» позволил 

собрать воедино и систематизировать 
огромный массив информации о те-
кущем состоянии государственного 
лесофонда на конкретной террито-
рии, чтобы впоследствии интегриро-
вать его с федеральными информаци-
онными системами.

Хочется особо подчеркнуть, что за 
всеми важными проектами, о кото-
рых здесь шла речь, стоят сотрудники 
ПЦБК. Безусловно, главная ценность 
на производстве – это люди, на сто 

процентов вовлеченные в выполне-
ние задач общероссийского масштаба, 
по-настоящему радеющие за общее 
дело. И этот сплоченный коллектив, 
я уверен, будет и дальше показывать 
высокие результаты в работе.

Пресс-центр

ИНВЕСТИЦИОННАЯ 

ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТЬ КОМПАНИИ
КОЛОНКА 

РУКОВОДИТЕЛЯ

инвестиционной привлекательности Пермского 
края и страны в целом, одной из важнейших ха-
рактеристик является инвестиционная привле-
кательность отрасли.

Целлюлозно-бумажная промышленность вхо-
дит в состав лесного комплекса России, разви-
тие которого является одним из приоритетных 
направлений деятельности Правительства РФ. 
В 2018 году была подписана Стратегия развития 
лесного комплекса до 2030 года, в которой закла-
дываются механизмы по созданию современной 
высокотехнологичной лесной промышленности.

По расчетам Правительства, рост добавлен-
ной стоимости, создаваемой всеми предприя-
тиями лесного комплекса, к 2030 году составит 
767 миллиардов рублей. Вклад в валовой внут-
ренний продукт вырастет в два раза, налоговые 
поступления в бюджеты всех уровней повысятся 
с 91 до 189 млрд рублей, а численность персона-
ла, занятого на предприятиях лесного комплекса 
вырастет с 500 до 820 тыс. человек (из «Страте-
гии развития лесного комплекса до 2030 года», 
утвержденной Распоряжением от 20.09.2018 
года, № 1989-р). Все эти факторы говорят о пер-
спективах развития ЛПК и росте инвестицион-
ной привлекательности как отрасли в целом, так 
и отдельных ее предприятий. 

Еще одним немаловажным фактором при 
оценке инвестиционной привлекательности яв-
ляется сама компания. Здесь при анализе инвес-
тор обращает внимание на информационную 
открытость, ясное стратегическое позициони-
рование целей, финансовое состояние. Учиты-
вается все: показатели обеспеченности ресур-

сами, рентабельность продукции, численность 
персонала, уровень загрузки производственных 
мощностей, износ основных средств, наличие 
основных и производственных фондов и другие.

С гордостью нужно отметить, что ПЦБК отве-
чает всем обозначенным критериям: ежегодный 
рост выручки и прибыли; стабильная ресурсная 
база, в том числе 30% березового баланса мы 
получаем с арендованных лесных участков, до 
30% закупа макулатуры осуществляется через 
собственные каналы; участие в государствен-
ной программе повышения производительности 
труда; обновление производственных фондов 
предприятия. 

На принятие инвестором положительного ре-
шения, кроме анализа компании, влияет также и 
оценка инвестиционного проекта. Коммерческие 
банки и другие инвестиционные фонды предпо-
читают вкладывать свои средства в проекты со 
сроком окупаемости не более 7 лет. Благодаря 
тщательной проработке всех параметров проек-
та ответственными сотрудниками компании они 
полностью соответствуют всем критериям бан-
ков. А в процессе реализации приносят долго-
временный эффект и обеспечивают устойчивую 
прибыль, достаточную для погашения кредитов 
и дальнейшего развития компании.

Было время, когда банки и другие финансо-
вые институты неохотно шли на сотрудничество 
с Группой предприятий «ПЦБК». Но это в прош-
лом. Сегодня мы выбираем инвесторов и для 
снижения рисков работаем только с крупнейши-
ми банками страны. Наш главный инвестицион-
ный партнер, банк ВТБ, убедился в наших компе-

тенциях по реализации проекта «Сила картона» 
и, не дожидаясь его завершения, приступил к 
финансированию нового инвестиционного про-
екта компании – «Сила бумаги».

Сегодня наша компания работает со многи-
ми финансовыми организациями. ПАО «Сбер-
банк» активно вкладывает денежные средства 
в пополнение оборотных средств предприятия, 
рост потребности в которых неизбежен с рос-
том производства продукции. Кроме банков, 
мы активно сотрудничаем с лизинговыми ком-
паниями. Совместно с АО «Система Лизинг 24» 
(лизинговая компания группы ВТБ) реализован 
проект по модернизации гофропроизводства 
(приобретены автоматический плоско-высека-
тельный пресс ETERNA и автоматическая линия 
для производства 4-х клапанных гофрокоробов, 
модель APSTAR). Кроме того, начиная с сентяб-
ря 2017 года, были приобретены 14 автопогруз-
чиков, пожарная машина, снегоболотоход, 2 сор-
тиментовоза. Профинансировали эти сделки 
АО «Практика ЛК» и АО «Сбербанк лизинг». 

Резюмируя все вышесказанное, необходи-
мо отметить, что Группа предприятий «ПЦБК», 
благодаря своему поступательному развитию, 
вызывает интерес у финансовых институтов, 
готовых вкладывать свои средства в проек-
ты компании. В свою очередь, ПЦБК способен 
грамотно и умело освоить инвестиции, каждый 
раз осуществляя переход на качественно иной 
уровень ведения бизнеса, наращивая объемы 
производства. Все это, в конечном итоге, влияет 
на стабильность работы компании и уверенность 
в завтрашнем дне для каждого сотрудника. 

тителем министра промышленнос-
ти, предпринимательства и торговли 
Пермского края Еленой Дегтярёвой, 
генеральным директором ГП ПЦБК 
Александром Сухановским и директо-
ром производства гофротары Андреем 
Третьяковым он побывал в цехе, оце-
нил эффективность работы высоко-
технологичного гофроагрегата «Фос-
бер», линии «Этерна», линии упаковки, 
а также передовые цифровые техно-
логии, применяющиеся в ГП ПЦБК.

ИНТЕРЕСНО 
– ПЦБК в год своего 60-летия вы-

ступила партнером Международного 
Дягилевского фестиваля в Перми. 
Впервые в этом году сотрудники на-
шей компании участвуют в работе 
Фестивального клуба. В качестве спи-
кера в дискуссии «Осознанное потреб-
ление» приняла участие координатор 
проекта «Экологический десант» Вар-
вара Пушкова. Она напомнила пер-
мякам и гостям региона о важности 
рационального использования при-
родных ресурсов, раздельного сбора 
сырья, а также возможностях его по-
следующей переработки. 

– Начальник отдела внешней анали-
тики Департамента маркетинга ПЦБК 
Анатолий Тонков выступил с лекци-
ей «Бумага: мифы и факты». В ходе 
лекции Анатолий рассказал о про-
дукции, производимой ПЦБК, в том 
числе специальных видах картона из 
«Стойкой серии» – RCB (Resistance 
Carton Board).

ПРОИЗВОДСТВО
– Продолжаются технические пе-

реговоры с компанией «BELLMER» 
по модернизации бумагоделательной 
машины Б-21 в КБЦ № 1 по проекту 
«Сила бумаги».

– В конце апреля в КБЦ № 1 уста-
новлен первый рекорд с момента 
запуска КДМ № 1. Сменой № 1 под ру-
ководством Марины Котельниковой 
(машинист Николай Порошин) было 
выработано рекордное количество 
картона – 177,415 тонн. Плановая 
выработка картона в смену составля-
ет 112 тонн (до модернизации КП-06 
вырабатывала 85 тонн).  

– 4 мая 2019 года в ночную смену 
(с 20:00 до 08:00) на Производстве 
гофротары бригадой линии «Мартин 
618-2» установлен рекорд выработки 
готовой продукции – 59 187 м2. Вы-
сокий результат достигнут благодаря 
эффективной и слаженной работе 
бригады 2-ой смены под руковод-
ством начальника смены Татьяны 
Афанасьевой и старшего машиниста 
Юрия Поспелова! Предыдущий ре-
корд выработки на этой линии был 
зафиксирован девять лет назад. 

ВИЗИТЫ
– Заместитель министра экономи-

ческого развития России в рамках 
оценки качества реализации нацио-
нального проекта «Производитель-
ность труда и поддержка занятос-
ти» Петр Засельский посетил ООО 
«Уралбумага». Вместе с первым замес-

Директор департамента финансов
Наталья Зиньковская

Понимая важность и перспективность вложений в развитие предприятия, собственники компании ежегодно вкладывают 
десятки миллионов рублей собственных средств в обновление производственных фондов. Эта практика существует не один 
десяток лет. Однако реализация масштабных инвестиционных проектов невозможна без привлечения сторонних инвесторов. 

Наглядный пример – взаимовыгодное сотруд-
ничество с банком ВТБ (ПАО) по реализации 
важнейшего для ПЦБК проекта – «Сила карто-
на». Сумма, профинансированная банком в рам-
ках проекта, составила 1,25 млрд рублей.

Почему финансовые институты готовы ин-
вестировать в развитие нашей компании? На 
что, прежде всего, они обращают внимание при 
принятии решения о финансировании? Помимо 

НОВОСТИ КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
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День Победы – традиционно 
самый любимый, значимый, все-
народно и торжественно отмечае-
мый праздник в Голованово. Вот и 
на этот раз перед его началом в по-
селке царило праздничное ожив-
ление. Возле поликлиники фор-
мировался «Бессмертный полк». 
В  нем приняли участие большин-
ство местных жителей. Тут и там 
мелькали воздушные шары, шага-
ли одетые в военную форму вре-
мен Отечественной войны дети, 
торжественно плыли над голо-
вами портреты погибших в боях 
за Родину участников боевых дей-
ствий. На шествие в «Бессмертном 
полку» пришли целыми семья-
ми. С  одной из таких семей нам 
удалось побеседовать. 

Наталья, мама двоих детей:
– В акции каждый год прини-

маем участие. С сыном, с дочкой, 
с мужем, с бабушкой, с дедушкой. 
Как же можно иначе? Ведь это 
наша память. Наш дед воевал. Был 
пулеметчиком. Отстаивал село в 
Орловской области. Вот выдержка 
из газеты тех лет: «Товарищ Дер-
жавин в бою за деревню Веснино 
Ульяновского района Орловской 
области действовал смело и ре-
шительно. Он со своим ручным 
пулеметом искусно менял огневые 
позиции, косил фашистов. В этом 
бою он подавил две огневые точки 
противника, чем дал возможность 
продвинуться нашему подразделе-
нию вперед, и уничтожил свыше 
двадцати фашистов. Представлен 
к правительственной награде – 
ордену Красной Звезды». 

Настала торжественная минута, 
и под берущие за душу звуки песни 
«Вставай, страна огромная…» ко-
лонна «Бессмертного полка» дви-
нулась к ДК «Бумажник». На лицах 
участников читались гордость за 
причастность к павшим в войне 
и радость за одержанную ими по-
беду. После того как колонна про-
шла, ее участники вместе с други-
ми жителями и гостями поселка 
заняли места напротив сооружен-
ной у входа в ДК сцены, с которой 
прозвучали слова приветствия и 
торжественные поздравления ве-
теранам от представителей район-
ной администрации, ПЦБК, Обще-
ственного центра «Голованово». На 
сцену поднялись люди в военной 
форме. Это оркестр Пермского 
военного института войск нацио-
нальной гвардии РФ, который ис-
полнил торжественный марш. 

Много творческих и интересных 
работ поступило на конкурс. В день 
рождения ПЦБК, 29 апреля, были 
подведены его итоги. Напомним, ор-
ганизаторами выступили админист-
рация Орджоникидзевского района, 
ПЦБК и общественный центр «Голо-
ваново». В жюри вошли ветераны, 
сотрудники комбината, руководители 
социальных и общественных органи-
заций микрорайона. 

В конкурсе приняли участие 12 
семей, 27 учащихся школы № 123, 
которые провели огромную иссле-
довательскую работу. В большинстве 
случаев это был совместный творчес-
кий труд детей и родителей. Кстати, 
самой маленькой участнице конкурса 
Маргарите Сараниной всего пять лет. 

Зрителей, собравшихся в зале ДК 
«Бумажник», приветствовали заме-
ститель директора по персоналу ГП 
ПЦБК Ольга Хлебникова и препода-
ватель исторического факультета 
ПГГПУ Андрей Маткин. 

«Поздравляю всех с юбилеем ком-
бината, это отличная дата. За 60 лет 
предприятие прошло большой путь, 
тысячи людей связали с ним свою 
жизнь. В такие знаменательные юби-
леи важно вспомнить людей, кото-
рые создавали комбинат, жили здесь. 
И творческие исторические конкурсы 
позволяют собраться в кругу семьи, 
дети могут пообщаться с родителя-
ми, бабушками и дедушками, чтобы 
узнать, как строились предприятие, 
микрорайон. Это дорогого стоит, это 
ценные моменты в нашей жизни, ког-
да молодежь беседует со старшим 
поколением и узнает больше о своей 
истории», – сказал Андрей Маткин.

Как подчеркнула Ольга Хлебнико-
ва, в основе конкурса стояло ключе-
вое слово «семья». Он проводился 
впервые и получил большой отклик.

«Мы не ожидали, что на конкурс 
поступит много детских сочинений 
и стихов, и большую роль здесь сы-
грали учителя школы № 123, спасибо 
им огромное. Я рада, что многие из 
вас провели замечательные позна-
вательные вечера, когда вы погружа-
лись в историю семьи и микрорайо-
на Голованово», – обратилась она к 
участникам и зрителям.

Особые слова благодарности про-
звучали в адрес директора музея 
ПЦБК Любови Даржании, которая 
координировала всю работу по кон-
курсу. Ольга Хлебникова от лица ру-
ководства ПЦБК вручила Любови Ва-
сильевне благодарственное письмо.

Затем началась церемония на-
граждения. Все 12 школьников, при-
славшие на конкурс стихи, получили 
сертификаты и памятные подарки. 
Из 15 учащихся школы № 123, на-
писавших сочинения про историю 
ПЦБК и Голованово, победу одержа-
ли авторы четырех работ – Николай 
Бабенков, Владислав Вотинов, Евге-
ний Овчинников и Леонид Ширинкин. 
В торжественной обстановке им вру-
чили дипломы и ценные призы. Всех 
остальных ребят также поощрили, 
подарки были переданы школьникам 
учителем русского языка и литерату-
ры Валентиной Бахаревой. 

В век информационных техноло-
гий писать историю можно не только 

Семейные истории 
для будущих поколений

СО СЛЕЗАМИ 
НА ГЛАЗАХ…

в письмах, рассказах, фотоальбомах, 
но и снимать яркие события на ви-
део. На конкурс видеоролик присла-
ла семья Ощепковых, за что также 
была награждена ценным призом. 

В номинации «Печатное издание» 
участвовало 11 работ. Все материалы 
были настолько трогательны и инте-
ресны, что жюри пришлось изрядно 
потрудиться для определения побе-
дителей. Первое место присуждено 
сразу двум семьям – Белкиных и 
Ждановых. Лариса Жданова расска-
зала о своей «второй» семье – про 
коллектив комбината, когда она там 
трудилась. Пермская история семьи 
Ларисы Викторовны началась 
в 1954 году, когда родные сели в по-
езд Москва – Молотов (ныне Пермь). 
Отец принимал участие в строи-
тельстве комбината и микрорайона, 
мама трудилась портнихой в ателье 
«Березка». В 1965 году молодым 
специалистом Лариса пришла ра-
ботать на ПЦБК. Начинала с ученика 
лаборанта в древесно-массном цехе, 
а в 1975 году перешла на обойную 
фабрику и в течение трех десятков 
лет работала контролером, вместе с 
коллегами отвечала за качество про-
дукции. Общий ее стаж работы на 
предприятии – более 40  лет. 

«Работать было интересно, при-
шла на комбинат вместе с подруж-
кой Тамарой Черняевой. Трудились 
под руководством Надежды Гаври-
ловны Корнейко, мы ее называли 
нашим самородком, она руководила 

лабораторией, в подчинении было 
100 человек. Потом к нам присоеди-
нились Нина Безматерных, Зинаида 
Юркова. На какой участок ни пере-
ходила, везде были замечательные 
люди. До сих пор с ними дружим, 
все праздники, дни рождения отме-
чаем вместе, они самые мои близкие 
люди. Благодаря им у меня получил-
ся такой замечательный рассказ», – 
говорит Лариса Жданова. 

Еще одно первое место было при-
суждено работе «Мост поколений», 
автором которой стала Екатерина 
Белкина. «Перелистываю страницы 
семейного фотоальбома с нескры-
ваемой гордостью в душе. Сколько 
добра, любви, света в глазах род-
ных! Наша династия – одна из самых 
«многолетних» на ПЦБК. 

А дальше – выступления те-
атральной студии «Софиты», 
концертная и танцевальная про-
грамма с участием творческих 
коллективов ДК «Бумажник» и 
приглашенных артистов. Для всех 
желающих вкусно и сытно по-
обедать работала полевая кухня. 
Впечатлениями делится ветеран 
труда и ветеран Великой Отечест-
венной войны Логинова Анна 
Михайловна: «Праздник замеча-
тельный, очень приятно, что нас 
уважают и чествуют. Спасибо вам 
всем большое!»

На площади перед ДК «Бумаж-
ник» 9 мая еще долго звучала му-
зыка, раздавались голоса песен и 
звуки народных гуляний. К поле-
вой кухне подходили и подходили 

люди, желающие отведать солдат-
ской каши. Колонны «Бессмертно-
го полка» прошли в День Победы 
и в Орджоникидзевском районе, 
и в центре Перми. Многие жители 
Голованово и сотрудники ПЦБК 
присоединились к шествиям. Ра-
ботница комбината Эльвира Лабу-
тина вместе с дочкой Елизаветой 
приняли участие в общегородском 
мероприятии, торжественно про-
несли фото своего предка Анато-
лия Ефимовича Львова, ветерана 
Великой Отечественной войны.

– В этом году мы впервые участ-
вуем в акции «Бессмертный полк», 
но, честно говоря, жалеем, что 
раньше этого не делали. У меня 
подрастает дочка, и очень важно 
передать ей историческую память 
о страшных событиях Великой 
Отечественной войны. И лучше 
всего это сделать через историю 
своей семьи. У нас в руках – памят-
ный транспарант с фото моего де-
душки Анатолия Львова. На войну 
он ушел из Ленинграда, участвовал 
во многих боевых сражениях на 
территории страны, в том числе 
в Сталинградской битве. Именно 
там он и получил ранение и с пе-
редвижным госпиталем был от-
правлен на Урал. Я горжусь своим 
дедом и стараюсь передать чувство 
гордости за подвиг наших родных 
и близких, всех, кто жил в годы 
Великой Отечественной войны, и 
своей дочери», – сказала Эльвира 
Лабутина.

Из таких историй и складыва-
ется «летопись войны». И 9 Мая 
всегда будет праздником нашей 
Победы.

Василий Иванов

Суммарный трудовой стаж моей 
семьи в три с лишним раза превы-
шает «возраст» самого завода и 
составляет 199 лет, и это не считая 
двоюродных братьев, сестер и их 
супругов», – так прокомментировала 
Екатерина свою работу. – «Почитать 
и уважать предков, хранить память о 
них я считаю обязанностью каждо-
го. Ведь таким образом сохраняешь 
свое имя в истории своей семьи, сво-
его рода».

Почетное второе место в номина-
ции заняла автор конкурсной работы 
«Память возрождает жизнь» Вера 
Сесюнина.  «Годы идут, как реки те-
кут, а память человеческая остается. 
Помню первый день работы в лабо-
ратории цеха полуцеллюлозы, пер-
вого наставника Богоявленскую Та-
мару Александровну, первый анализ 
«Определение фракционного состава 
технологической щепы», – так вспо-
минает Вера Владимировна о начале 
своей трудовой деятельности. Как 
много представителей этой династии 
предстают перед нами со страниц 
конкурсной работы!

Третье место – Надежда Самсоно-
ва с работой «История семьи – исто-
рия завода». Общий трудовой стаж 
династии Самсоновых – Калининых 
насчитывает 330 лет, шесть человек 
из этой семьи и сегодня трудятся на 
комбинате. «Вот такая наша трудо-
вая семья – династия, которая уча-
ствовала в строительстве, в работе 
и развитии  нашего предприятия 

– ПЦБК.   Все члены этой династии 
– достойные люди, всегда добросо-
вестно трудились и были надежной 
опорой для тех, кто рядом», – пишет 
в заключение Надежда Сергеевна.

Участникам, занявшим призовые 
места, от ПЦБК вручили дипломы 
и ценные призы, всем остальным – 
сертификаты и памятные подарки.

Все материалы, собранные жи-
телями Голованово и сотрудниками 
комбината, стали музейными экспо-
натами – это и видеосюжет, и сочи-
нения со стихами, рассказы, фото. 
Каждый желающий может с ними 
ознакомиться в музее ПЦБК.

Пресс-центр

Семья – самое ценное, что есть в жизни человека. Многие люди хотят оставить память о себе 
и своей семье потомкам, ведь история может быть поводом для гордости! В юбилейный для 
Группы предприятий «ПЦБК» 2019 год в Перми состоялся конкурс «Моя семья в истории ПЦБК 
и Голованово», чтобы вовлечь пермяков в работу по поиску и исследованию исторических 
свидетельств участия их предков в событиях истории комбината, микрорайона и города.
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ВСЁ О КАПРЕМОНТЕ

НАШ БУМАЖНИК

…встали должники по коммунальным 
платежам, однако отсидеться 
в ней не получится. 
В шести квартирах Голованово 
за долги перекроют канализацию.

В конце мая в ДК «Бумажник» по многочислен-
ным просьбам жителей общественный центр 
«Голованово» организовал встречу с замести-
телем директора Фонда капитального ре-
монта Пермского края Максимом Поповым. 
На совещании присутствовали старшие по 
домам, председатели ТСЖ, представители 
Группы предприятий «ПЦБК», руководство 
управляющей компании «Головановская жи-
лищная служба». Жители смогли напрямую 
задать все вопросы, которые их интересова-
ли по проведению капремонта в многоквар-
тирных домах микрорайона.

В ПОЗУ СТРАУСА…

Как ни крути, «Долг платежом красен» – гла-
сит известная народная поговорка. Причин, по 
которым формируются долги за коммунальные 
платежи, может быть несколько. Но основная 
опасность их появления в том, что коммунальные 
услуги оказываются по факту в кредит. В дома и 
квартиры поступают тепло, вода, газ, электриче-
ство. Функционируют канализация, вентиляция и 
прочие бытовые удобства. Человек по простоте 
душевной воспринимает все это как должное. 
И даже если случайно просрочит платеж, пусть 
даже месяца на три, услуги все равно продолжают 
оказываться, а за просрочки по платежам лишь 
начисляются пени. Работа по взысканию плате-
жей обычно начинается лишь спустя несколько 

месяцев – тогда, когда возникает уверенность – 
должник сознательно уклоняется от обязаннос-
ти платить по счетам. А к этому времени сумма 
долга зачастую бывает уже такой, что погасить ее 
без специальных программ и договоренностей по 
рассрочкам уже нереально. 

Как видим, предупредить появление задол-
женности значительно легче, чем из нее выби-
раться. Но что же делать, если она все-таки поя-
вилась? Самое глупое – уподобиться страусу, 
засовывающему голову в песок, и делать вид, 
что все хорошо. Гораздо более правильно – не 
бегать от кредитора и не пытаться тянуть время 
– в ситуации, когда у вас появился долг, оно ра-
ботает против вас. Поэтому наиболее разумным 

будет встретиться с представителями организа-
ции, которой вы задолжали, и выработать ре-
альную программу погашения долга. Поверьте, 
представители управляющих компаний, как пра-
вило, охотно идут навстречу желающим распла-
титься с долгами, не подают прежде времени за-
явлений в суд и не приостанавливают оказание 
коммунальных услуг. 

Недавно, около семи часов утра, мирный сон 
трудового, но задолжавшего за услуги ЖКХ на-
рода побеспокоили приставы в частном секторе 
Голованово. Визит был нанесен в три дома по 
улицам Пинская и Мозырьская, хозяева которых 
задолжали приличные суммы денег. Первый 
дом – недостроенный двухэтажный коттедж. Хо-
зяева задолжали за оплату поставленного тепла 
поставщикам ресурса около 300 тысяч рублей. 
В доме из ценных вещей – телевизор. А во дво-
ре два автомобиля «Газель». Один на запчасти, 
другой, похоже, еще на ходу. Дом номер два вы-
глядит поскромнее. Впрочем, его интерьер гово-
рит о том, что хозяева бедностью не страдают. 
Хозяйка изображает недоумение – какие долги? 
Семь тысяч, что ли? Оказалось, что нет, не семь, 
а все двадцать. Из ценных вещей – телевизор и 
тренажер. Третий дом, куда пришли приставы, 
выглядит тоже прилично. Хозяин – работник 
ПЦБК. Внутри – очень скромно: компьютер, ста-
ренький телевизор. Долг за поставленное тепло 
– 90 тысяч рублей. 

В результате имущество должников оказалось 
описано, с хозяев взяты расписки о том, что они 
поставлены в известность о долге. Дело, впро-
чем, этим не ограничилось. Еще нескольким 
собственникам жилья – всего шесть квартир – 
в Голованово в скором времени перекроют ка-
нализацию. С предупреждением о такой мере 
им были отправлены заказные письма. Как и 
еще десяти собственникам жилья, имеющим 
большие долги «за коммуналку». Сегодня, как 
сообщили представители УК, имеется догово-
ренность с подрядной организацией на установ-
ку антивандальных (самостоятельно вытащить 
их не получится) заглушек на канализационные 
стоки в трех квартирах микрорайона. Договор 
об этом уже заключен. Услуга водоотведения 
в квартирах должников в ближайшее время 
будет приостановлена, если не будет начато по-
гашение долга. Кстати, после того, как «канали-
зационная пробка» будет установлена, в случае 
погашения долга за ее демонтаж также придется 
платить. 

Руководство управляющей организации на-
стоятельно советует должникам последовать  
примеру тех, кто начал платить, и тоже начать 
погашать свои долги во избежание неприятных 
и унизительных, но совершенно неизбежных по-
следствий. Ведь «поза страуса», как ни крути, от 
неприятностей не защищает. 

Вениамин Каменский

В начале встречи Максим По-
пов рассказал об основных на-
правления развития программы 
капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных 
домах Прикамья, о роли соб-
ственников жилья и управляю-
щих компаний при его проведе-
нии.

«Программа реализуется в ре-
гионе с 2015 года. На сегодня в 
нее включены более 13 тыс. жи-
лых домов. Из них 8,6 тыс. домов 
копят средства на общем счете 
регионального Фонда капремон-
та и 4,2 тыс. домов – на спецсче-
тах. За последние два года нам 
удалось добиться увеличения 
собираемости взносов и темпов 
проведения ремонтных работ. 
Сейчас в процессе ремонта на-
ходятся более тысячи домов, в 
которых проводятся отдельные 
виды ремонта – это замена лиф-
тов, ремонт фасадов, крыш, вну-
тридомовых инженерных сетей, 
подвальных помещений. Еже-

годно объем финансирования 
утверждается постановлением 
краевого Правительства. Сред-
ства тратятся исключительно в 
пределах одного муниципально-
го образования. То есть, взносы 
на капремонт, собранные в Пер-
ми, расходуются только на крае-
вую столицу», – сказал Максим 
Попов. 

Фонд постоянно ведет рабо-
ту с неплательщиками взносов. 
За 2018 год было подано 60 тыс. 
исковых заявлений в суд, с долж-
ников взыскано порядка 150 
млн рублей, конечно, не без по-
мощи службы судебных приста-
вов. К сожалению, в Голованово 
процент собираемости взносов 
на капремонт невысокий и се-
годня составляет 50–57%. Такой 
уровень недостаточен, чтобы 
проводить большие объемы по 
капремонту. В настоящее время 
ремонтные работы выполняются 
в домах по ул. Оршанская,   5,  7 
и Сухумская, 10. Скоро будут 

определены подрядчики для 
проведения работ в многоквар-
тирных домах по ул. Оршанская, 
3 и 9. По остальным домам мик-
рорайона ремонт запланирован 
в региональной  программе на 
последующие годы. 

Один из участников встречи 
задал вопрос, а можно ли полу-
чить информацию о неплатель-
щиках в своем доме? «Инфор-
мацию мы готовы предоставить, 
например, старшему по дому. 
Также в каждой квитанции ука-
зывается уровень сбора средств, 
уровень задолженности. В це-
лях повышения собираемости 
платежей мы проводим встречи, 
предлагаем добровольно пога-
сить долги. Если это не помогает, 
идем в суд», – отметил специа-
лист.

Далее М. Попов рассказал, что 
для актуализации данных кра-
евой программы капремонта с 
2018 года проводится комплекс-
ное обследование всех много-
квартирных домов, чтобы опре-
делить, какие виды ремонта 
необходимо выполнить в первую 
очередь, а что можно перенести 
на более дальний срок. Обследо-
вание завершится в конце 2019 
года, все изменения утвердят на 
заседании регионального прави-
тельства.

Жители еще поинтересовались, 
а возможно ли перенести сроки 
капремонта? Как пояснил специа-
лист, решение принимается на 
комиссии Министерства ЖКХ 
и благоустройства Пермского 

края, рассматривается пакет до-
кументов, в котором имеется за-
ключение от эксплуатирующей 
организации о необходимости 
переноса сроков капремонта, 
наличие средств для его выпол-
нения. При этом процент соби-
раемости взносов в доме должен 
составлять не менее 80%. 

«Мы призываем собственни-
ков жилья активнее участвовать 
в принятии решений о капре-
монте домов еще на этапе про-
ектирования, потому что в про-
цессе ремонта учесть пожелания 
жителей уже сложно. В комис-
сию по приемке выполненных 
работ всегда приглашаем пред-
ставителей собственников, что-
бы их устроило качество ремон-
та», – говорит Максим Попов.

Один из часто задаваемых 
вопросов – как Фонд выбирает 
подрядчиков? Это происходит 
по результатам открытых аук-
ционов. Все подрядные органи-
зации в обязательном поряд-
ке проходят предварительный 
отбор. К торгам допускают-
ся компании, которые имеют 
трехлетний опыт проведения 
ремонтных работ, необходимых 
специалистов, являются членами 
саморегулируемой организации, 
могут предоставить гарантий-
ные обязательства. При наруше-
нии подрядчиком обязательств 
по договору, выполнении не-
качественного ремонта или на-
рушении сроков производства 
работ Фондом капремонта при-
меняются штрафные санкции 

вплоть до расторжения договора 
и включения компаний в реестр 
недобросовестных организаций. 
Подрядчики все время «под при-
целом» контролирующих ор-
ганов. Осуществляет контроль 
инженерная служба Фонда, при-
влекается специализированная 
организация для выполнения 
строительного контроля. Ну 
а  самые главные контролеры, ко-
нечно, жители. Ведь они – глав-
ные интересанты качественного 
ремонта. Бывали случаи, когда 
по фактам нарушений, выявлен-
ным собственниками, подрядчи-
кам приходилось переделывать 
работы.

Представители ТСЖ попроси-
ли помощи представителей Фон-
да в работе с неплательщиками. 
Максим Попов подчеркнул, что 
все шаблоны документов для об-
ращения в суд по должникам бу-
дут направлены в общественный 
центр «Голованово», и жители 
смогут воспользоваться ими для 
составления исковых заявлений. 

Завершилась встреча индиви-
дуальными консультациями, на 
все вопросы жителей были даны 
компетентные ответы. Кстати, 
в Фонде капремонта Пермского 
края работает «горячая линия», 
тел. 8-800-700-63-72, ее режим 
работы: ПН–ЧТ c 9:00 до 20:00, 
ПТ c 9:00 до 19:00. Обратиться в 
Фонд также можно через много-
функциональные центры, если 
нужно получить справку или 
внести изменения в квитанцию 
об оплате взносов.



ТАМ, ГДЕ ЧИСТАЯ РЕКА, 
ЛЮДИ ЛОВЯТ СУДАКА

Ежегодно на производственных 
площадках компании проходят бо-
лее 300 экскурсий, как для детей 
(обязательное условие – с 14 лет), 
так и для взрослых. Как правило, 
им демонстрируют бумаго- и карто-
ноделательные машины, гофропро-
изводство, где выпускают гофроко-
робки разного размера. А в конце 
мая впервые состоялась экскурсия 
в цех биологической очистки сто-
ков предприятия для жителей мик-
рорайона Голованово.

Гостей на территории очистных 
сооружений встретили заместитель 
исполнительного директора ООО 
«Прикамский картон» (входит в ГП 
ПЦБК) Михаил Спасенников и ру-
ководитель службы водоснабжения 
и водоотведения компании Артем 
Попов. Жителям рассказали про 
все ступени очистки промышлен-
ных стоков, весь цикл длится при-
мерно 19 часов. В начале экскурсии 
им продемонстрировали работу 
механических решеток, новое обо-
рудование фирмы Huber было уста-
новлено в 2016 году. Решетки ра-
ботают в автоматическом режиме, 
здесь фильтруется крупный мусор – 
скотч, древесная кора, пенопласт – 
все то, что может попасть в сточные 
воды от целлюлозно-бумажного 
производства. Жители поинтересо-
вались, куда затем вывозится этот 
мусор. Как пояснил Артем Попов, 
мусор обезвоживают и отправляют 
на полигоны ТБО.

Затем следует вторая ступень 
очистки, сточные воды очищаются 
на трех первичных отстойниках. Это 
большие чаши объемом пять тысяч 
кубометров каждая. В них попадают 
более мелкие остатки производства 
бумаги. По проекту на биологичес-
ких очистных сооружениях (БОС) 
должны работать два первичных от-
стойника, но для улучшения качес-
тва очистки стоков на ПЦБК в 2018 
году запустили еще и третий. Более 
мелкий мусор, который здесь вы-
лавливается, попадает на фильтры и 
также вывозится на полигоны. 

Самый зрелищный – третий этап 
очистки стоков – биологический. 
В  аэротенке – это система бассей-
нов, суммарный размер которых 200 
на 60 метров, – вода сильно бурлит. 
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САМЫЙ «ЧИСТЫЙ ДВОР» 
– НА УЛ. МОЗЫРСКОЙ, 9

В микрорайоне Голованово под-
ведены итоги конкурса «Чистый 
двор», проведенного в рамках юби-
лейной программы «ПЦБК и Голо-
ваново – 60 лет вместе». Главной 
его целью было сделать чистыми, 
красивыми и уютными дворовые 
территории микрорайона. Жители 
с энтузиазмом откликнулись на 
инициативу общественного цен-
тра. Прислали заявки собственники 
16-ти многоквартирных домов. 

 КОНКУРСЫ ПРОДОЛЖАЮТСЯ 

В течение июня 2019 года у жи-
телей Голованово есть возмож-
ность принять участие в конкурсе 
«Дом высокой платежной культу-
ры». Дом, который лучше всех пла-
тит за жилищно-коммунальные 
услуги (ЖКУ), получит приз в виде 
работ по благоустройству придо-
мовой территории на сумму 100 
тысяч рублей. 

Жителям домов, которые хотят 
поучаствовать в конкурсе, до 10 
июня 2019 года необходимо про-
вести сверку по квартирам долж-
ников совместно со специалистами 
управляющей компании «Голова-
новская жилищная служба». Время 
проведения сверки предваритель-
но нужно согласовать по тел. 263-
84-54 либо подойти в УК по адресу: 
г. Пермь, ул. Сухумская, д. 4. 

До 20 июня обозначен срок про-
ведения профилактических бесед с 
должниками по вопросам оплаты 
долгов за ЖКУ. А до 1 июля обяза-
тельно нужно обратиться в службу 

Новости общественного 
центра «Голованово»

Члены комиссии обошли все 
дворы, заявившиеся на конкурс, 
чтобы определить победителей.

По итогам голосования первое 
место в конкурсе занял многоквар-
тирный дом по улице Мозырская, 9, 
второе – по улице Сестрорецкая, 15, 
третье – по улице Корсунская, 21. 
На праздничных гуляниях в честь 
Дня Победы состоялось награж-
дение победителей. Им вручили 
сертификаты и памятные подарки. 
Поощрительные призы получили 
все без исключения участники кон-
курса «Чистый двор».

Применяется мелкопузырчатая 
аэрация – это передовая техноло-
гия из Европы. Взвешенные веще-
ства удаляются с помощью мик-
роорганизмов. Чтобы полезные 
бактерии могли жить и размно-
жаться, в аэротенк подают большое 
количество кислорода и подкарм-
ливают их солями фосфора и аммо-
ния. Мелкие пузырьки поднимают 
активный ил вверх и не дают ему 
осесть – так идет очистка. За по-
следние два года систему аэрации 
модернизировали, она дает более 
мелкие пузырьки, что повышает 
степень очистки. 

«Мы не только обновляем обо-
рудование, но и активно сотруд-
ничаем с наукой. В прошлом году 
совместно с учеными Пермского 
политеха разработаны новые спо-
собы очистки сточных вод, они 
наиболее эффективны при удале-
нии загрязнений в целлюлозно-
бумажном производстве. В этом 
году начнем их применять, это по-
зволит улучшить качество очист-
ки», – отметил Артем Попов.

Кстати, при проектировании 
комбината для очистных соору-
жений определили оптимальное 
месторасположение и учли розу 
ветров. В этих местах преобладают 
южные ветра (южный, юго-восточ-
ный, юго-западный), потоки возду-
ха преимущественно направлены 
к реке Чусовой.

Четвертая ступень очистки сто-
ков – вторичные отстойники, где 
из воды удаляют остатки примесей 
и бактерий. Очищенную воду затем 
сливают в коллектор. Он находится 
в 500 метрах от Чусовского залива. 
Специалисты пояснили, что это 
сделано для того, чтобы вода «рас-
сеивалась» на большое расстояние. 
Окрестности очистных сооруже-
ний давно полюбили пермские ры-
баки. Здесь водится немало рыбы. 
Есть даже судак, присутствие кото-
рого говорит о чистоте воды.

Как пояснил жителям Михаил 
Спасенников, для производства бу-
маги и картона комбинату ежесу-
точно требуется 50 тыс. кубометров 
воды. Чтобы снизить экологическую 
нагрузку на реку Чусовая, на пред-
приятии делают систему водопотре-

бления цикличной. Порядка 10 тыс. 
кубометров воды идет во вторичное 
использование, что позволяет сни-
жать и нагрузку на БОС. Качество 
сточных вод каждые два часа про-
веряется на всех этапах очистки – от 
подачи их на сооружения до отвода 
в Чусовую. Это делают специалис-
ты аккредитованной лаборатории 
ПЦБК. Контроль осуществляет и 
Росприроднадзор по Пермскому 
краю, ежегодно проходит плановая 
проверка, также бывают и внепла-
новые. Установленные нормативные 
показатели по сбросу сточных вод 
соблюдаются в полном объеме.

«Сегодня впервые побывала на 
очистных сооружениях. Не думала, 
что они такие масштабные. Впечат-
лил и сам процесс очистки стоков. 
Очень ждем, что в ходе модерни-
зации сооружений удастся снизить 
запахи, которые иногда бывают в 
микрорайоне. У меня были свои 
вопросы на эту тему, ответы на них 
сегодня я получила», – поделилась 
своими впечатлениями от экскур-
сии жительница Голованово Евге-
ния Чернилина.

Экскурсии на очистные сооруже-
ния ПЦБК планирует продолжить. 
Жители Голованово могут запи-
саться на них в Общественном цен-
тре «Голованово» (ул. Корсуньская, 
31, тел. 235-77-20). 

Напомним, группа предприятий 
ПЦБК на производственной пло-
щадке в Голованово продолжает 
реализацию масштабного экологи-
ческого проекта по модернизации 
БОС в рамках экологической поли-
тики, проводимой на предприятии. 
В 2019 году в рамках поэтапного 
плана, рассчитанного до 2021 года, 
реализуется работа по двум направ-
лениям – переоснащение БОС и 
внедрение нового способа очистки 
сточных вод. Это позволит комби-
нату значительно снизить эколо-
гическую нагрузку на экосистемы 
поселка Голованово и Камского во-
дохранилища для улучшения качес-
тва окружающей среды и качества 
жизни населения микрорайона Го-
лованово. Общая сумма вложений 
предприятия в реализацию проекта 
составит 350 млн рублей.

Пресс-центр

Пермские промышленные предприятия нечасто пускают 
на свою территорию представителей общественности. 
Чего нельзя сказать о Группе предприятий «ПЦБК». 

по взиманию задолженности для 
совместной работы со «злостны-
ми» неплательщиками. Выполне-
ние данных мероприятий поможет 
уменьшить количество должников 
в доме и победить в конкурсе!

Напомним, подведение итогов 
конкурса состоится 1 июля 2019  
года. По данным вычислительного 
центра «Инкомус» будет опреде-
лен дом, в котором жители имеют 
минимальный процент задолжен-
ности по оплате за содержание жи-
лья и текущий ремонт (получатель 
средств УК «ГЖС») и отопление (по-
лучатель средств ООО «ГЭК»). 

Также в июне стартует еще один 
конкурс – «Цветущий двор». Заявку 
на участие в нем нужно подавать в 
общественный центр «Голованово» 
(ДК «Бумажник», каб. 39, тел. 235-
77-20). Жителям необходимо кра-
сиво оформить клумбы, цветники, 
палисадники возле своего дома, 
провести косметический ремонт 
ограждений, вазонов и урн. Подве-
дение итогов конкурса состоится 
с 29 июля по 4 августа 2019 года.



В школе № 123, что в Головано-
во, последний звонок прозвучал 
в минувшую среду, 22 мая. В этот 
день в актовом зале школы про-
шла праздничная линейка, а на ас-
фальте перед школьным крыльцом 
появились рисунки и прощальные 
надписи. Так школьники Головано-
во по устоявшейся традиции про-
водят черту, отделяющую время 
школьного обучения от дальней-
шей ответственной и самостоя-
тельной жизни, а школа получает 
от них прощальный подарок. Ко-
нечно, не все выпускники расста-
нутся в этот день со школьными 
партами. Многие из девятиклас-
сников продолжат учебу в деся-
том, а четвероклассники перейдут 
из младшей в среднюю школу. Но, 
не смотря ни на что, звон школь-
ного колокольчика внесет в жизнь 
каждого серьезные перемены. 

Праздник начался в 11 часов 
утра. В актовый зал, который 
уже наполняли гости – родители 
выпускников и члены их семей, 
вошли виновники торжества. 
Сначала четыре четвертых клас-
са – они попрощаются в этот день 

ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВ ГОЛОВАНОВО 
ПРОЗВУЧАЛ ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК

Взрослее вы стали, чем были вчера, 
И вас не зовут на урок, 
Сквозь слёзы и громкие крики «ура» 
Звучит ваш последний звонок.

Последний школьный звонок – это не просто звук или праздничная 
линейка – это черта, навсегда отделяющая детство от юности. 
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с  младшей школой. Затем четыре 
девятых – кто-то из ребят оставит 
школу, а кто-то продолжит учебу 
дальше. И наконец – последним – 
одиннадцатый класс, для которого 
школьный звонок действительно 
прозвучит в последний раз.

Поздравляли выпускников по 
традиции учащиеся первых клас-
сов. Звучали стихи, музыка, испол-
нялись песни. Свои концертные 
номера представили и учащиеся 
четвертых классов, а также стар-
шеклассники и даже учителя и ро-
дители. Закончился праздник тем, 
что выпускников торжественно 
поздравила директор – Татьяна 
Михайловна Клюкина. А замести-
тель директора по учебно-воспи-
тательной работе Марина Никола-
евна Сальникова зачитала приказ 
о допуске к итоговой аттестации. 
Ну и, конечно, прозвенел тот са-
мый последний звонок. 

После линейки мы задали Ма-
рине Николаевне несколько во-
просов:

– Марина Николаевна, что для 
Вас значит последний звонок?

– Это праздник для детей и для 

меня как для учителя. А кроме 
того, я не забываю, что когда-то 
тоже была выпускницей… Хотя 
грусть тоже присутствует. Каж-
дый раз жалко, что уходят дети, 
которые уже запомнились, запа-
ли в душу. Есть дети-«звездочки». 
С которыми хотелось бы работать 
дальше. И мы надеемся, что боль-
шая часть из них, если это девя-
тиклассники, пойдет в десятый 
класс, продолжит учебу в школе. 
Но все равно есть чувство утраты, 
связанное с тем, что дети покину-
ли школу… 

– Что символизирует последний 
звонок, это символ чего?

– Для меня лично это символ 
начала экзаменационной поры. 
Это наиболее сложный период 
времени, когда детей нужно под-
готовить, собрать, отвести и самое 
главное – настроить на экзамен. А 

Главным арт-объектом XXVII 
Всероссийского фестиваля «Рос-
сийская студенческая весна» стала 
двухметровая фигура головы мед-
ведя, изготовленная из гофрокар-
тона. Над ее созданием трудились 
ведущие дизайнеры Прикамья, 
а картон предоставлен ГП ПЦБК. 
Арт-объект был установлен на пло-
щадке Большого фестивального 

участников фестиваля, он был рас-
крашен в синий, красный, желтый, 
оранжевый цвета. 

Весь фестиваль на площади 
перед Театром-Театром работал 
специально оборудованный горо-
док, разделенный на несколько 
тематических зон. Пермяки и гости 
краевой столицы смогли сдать нор-
мы ГТО, побывать в стилизованном 

Арт-объект – Екатерина Каяткина

ГЛАВНЫЙ АРТ-ОБЪЕКТ СТУДЕНЧЕСКОЙ ВЕСНЫ

городка перед Пермским академи-
ческим Театром-Театром. Для из-
готовления двухметровой фигуры 
головы медведя потребовалось 
22 листа гофрокартона размером 
2x1,2 м. Основой для ее проекти-
рования послужила маска медве-
дя, увеличенная в несколько раз. 
Чтобы арт-объект стал запомина-
ющимся, передавал яркие эмоции 

родители считают, я думаю, что 
пройдена еще одна ступенька, дети 
подросли, теперь надо думать о 
том, куда дальше им идти. А сами 
школьники… всегда говорят: «От-
мучились наконец-то!». И понима-
ют суть этого праздника уже толь-
ко с течением времени… Что это 
была не мука, а, может быть, луч-
шая пора жизни, которая быстро 
закончилась. Но это понимание 
приходит потом. 

– Какие традиции связаны с по-
следним звонком в Вашей школе?

– У нас дети оставляют шко-
ле о  себе какую-то память. Это, 
в частности, надписи на асфальте, 
танцуют вальс, поют душевные 
песни. Многие даже при этом пла-
чут. Ну и, конечно, непосредствен-
но сам последний звонок… 

– Кто принимал участие в твор-
ческой программе? 

– Первоклашки всегда тради-
ционно выступают на последнем 
звонке. Принимают у выпускни-
ков эстафету. Обязательно вы-
ступают классные руководители, 
провожают детей словами напут-
ственной песни. Родители высту-
пают – в этом году они показали 
очень интересный, хорошо под-
готовленный сценический номер. 
Это поздравления для детей и 
учителей. На выпускной линейке 
это все обязательно. Традиционно. 
Кроме того, ежегодно школа при-
думывает какую-нибудь изюмин-
ку. В этот раз и оформление зала, 
и весь сценарий были посвящены 
«времени стиляг». Именно в этом 
стиле и было организовано все ме-
роприятие: танцевали дети, высту-
пали педагоги.

– Что за приказ вы зачитывали в 
конце праздничного концерта?

– Это тоже традиция – приказ 
о допуске к итоговой аттестации 
учащихся девятых и одиннадца-
тых классов. А начинается празд-
ник с приглашения выпускников. 
А как же – ведь они сегодня вино-
вники торжества!

***
После линейки «виновники тор-

жества» покидали школу. Впереди 
– экзамены и дальнейшая жизнь. 
А позади – школьные годы. Такие 
чудесные и разные. И – надписи. 
Надписи на асфальте. 

Аркадий Быков

под пляжную вечеринку салоне 
автобуса, оценили 3D-фотозоны и 
сфотографировались с главным 
арт-объектом фестиваля – симво-
лом Пермского края – медведем. 

– Мы – инновационная компания, 
открытая для студентов колледжей 
и вузов, начинающих специалистов. 
Поэтому реализуем масштабные 
проекты, такие как Всероссийская 
отраслевая научно-практическая 
конференция и региональный фо-
рум «Бумфест», в которые активно 
вовлекаем молодежь, а также под-
держиваем молодежные конкурсы 
и фестивали. Ежегодно практику 
на нашем предприятии проходят 
сотни студентов средних профес-
сиональных и высших учебных 
заведений. Результат этой работы – 
40% нашего коллектива – молодые 
специалисты в возрасте до 35 лет, 

начинающие профессионалы, лю-
бящие свое дело и готовые к посто-
янному саморазвитию, приобрете-
нию новых знаний и компетенций, 
– отмечает директор по персоналу 
ГП ПЦБК Ирина Осиновских.

Напомним, что аналогичный гоф-
рокартон, из которого был изготов-
лен главный арт-объект Всерос-
сийского фестиваля «Российская 
студенческая весна», в 2019 году 
уже использовался для создания 
двух больших портретов извест-
ного ученого Дмитрия Менделеева 
на выставке «АРТ-Пермь», а также 
для изготовления декораций спек-
такля «Капитаны песка» – премье-
ры юбилейного 55-го театрального 
сезона на сцене Пермского ТЮЗа. 
И  в том, и в другом случае экологи-
чески чистый материал предостав-
лен ГП ПЦБК.

С 14 по 18 мая в Перми прошел национальный 
финал фестиваля «Российская студенческая 
весна». В краевую столицу съехались три 
тысячи студентов из 75 регионов страны. 
Они представили свои творческие работы 
в семи направлениях: музыкальном, танце-
вальном, театральном, оригинальном жан-
ре, журналистике, видео, а также в  егиональ-
ных программах. Жюри, в состав которого 
вошли известные режиссеры, актеры, музы-
канты, танцоры, журналисты и общест-
венные деятели России, определило победи-
телей в каждой номинации. 
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Приветствовал ветеранов замес-
титель исполнительного директора 
Михаил Николаевич Спасенников. 
С теплыми словами он обратился к 
заслуженным людям, с готовностью 
откликнувшимся на приглашение 
руководства посетить новое произ-
водство. Экскурсию по новой кар-
тоноделательной машине КДМ № 1 
провел заместитель начальника цеха 

Илья Александрович Пыстогов. Он 
подробно рассказал об особеннос-
тях ее работы, производительности 
и возможностях, которые перед 
предприятием открываются благо-
даря замене морально устаревшей 
советской машины на более пере-
довую и высокотехнологичную. Для 
большинства гостей такие подроб-
ности были очень важны – многие 
из них не один год отработали на 
машине, до тонкостей знали старое 
производство и живо интересова-
лись новым. 

На страницах газеты «Наш Бумаж-
ник» мы подробно освещали ход 
строительства новой картонодела-
тельной машины, а также офици-
альный запуск КДМ № 1. Напомним, 
что работы проводились в условиях 
действующего производства. Ин-
жиниринг – от идеи до воплощения 
– выполняли специалисты ПЦБК, 
полностью погруженные в проект 
и приобретавшие в ходе реализа-
ции новые компетенции. Ветераны 
ПЦБК по достоинству оценили вклад 
работников предприятия в модер-
низацию производства, прочувство-
вав их, а также остались в восторге 
от нового оборудования. Искренне 
радовались за сегодняшних сотруд-
ников цеха, для которых весь про-
цесс производства автоматизирован.

– Огромное спасибо комбинату 
за интересную экскурсию, – говорит 
ветеран ПЦБК Валентин Анатольевич 
Нечаев. – Я проработал на предприя-
тии 43 года: пришел в древесно-мас-
сный цех в 1962 году, а когда на завод 
привезли и начали устанавливать 

КП-06 – круглосеточную КДМ с 5-ю 
формующими устройствами – пере-
шел на новое производство. Как сей-
час помню первый пуск машины – 
22 декабря 1966 года. Опытный запуск 
состоялся на полгода раньше – в мар-
те, но затем оборудование остановили 
– требовалась дополнительная до-
водка, наладка. Тех, кому предстояло 
работать на новой машине, отправили 

на учебу – на Алексинскую бумажно-
картонную фабрику в Тульской об-
ласти. Там в то время уже были уста-
новлены и работали две аналогичных 
картоноделательных машины. Учеба 
помогла, но работать все равно было 
сложно – КП-06 была первым образ-
цом отечественных машин такого 
типа, ее привод был далек от совер-
шенства. Но мы приспособились. 
Я  почти 40  лет проработал маши-
нистом картоноделательной машины, 
знал ее, как родную. К оборудованию 
надо относиться бережно, с заботой, 
тогда и оно будет служить тебе верой 
и правдой. Сейчас на производстве все 
по-другому – с тем, что было в наше 
время, и не сравнить. Полная автома-
тика. Работать на таком оборудова-
нии – одно удовольствие, по накату 
идут одна полоска бумаги за другой 
– красота! Да и на картон посмотришь 
– ровный, гладкий. После экскурсии 
горжусь, что полжизни отдал имен-
но этому предприятию! Понял – не 
зря! Желаю комбинату и дальше 
развиваться, модернизировать про-
изводство, выпускать качественную 
и востребованную продукцию, а его 
сотрудникам – крепкого здоровья и 
искренней, настоящей гордости за 
то, что они работают на таком пред-
приятии!

– Как только я закончила «семилет-
ку», мы всей семьей переехали из Рес-
публики Марий Эл на Урал, в Пермь. 
Поселились в Голованово – в это вре-
мя поселок активно застраивался жи-
лыми домами, развивался. Нам здесь 
очень нравилось. На комбинат я при-
шла работать в 18 лет, в 1966 году, 

– делится воспоминаниями ветеран 
ПЦБК Анастасия Петровна Ямщикова. 
– Отлично помню запуск КП-06. Конеч-
но, машина сильно отличалась от той, 
которую мы увидели сегодня. Сейчас 
почти все процессы автоматизированы 
– нам приходилось многое выполнять 
вручную. Но мы никогда не боялись 
трудностей, лишь бы работа была! 
Я на машине проработала двенадцать 

с половиной лет в «мокрой» ее час-
ти, рольщиком. Помню, открываешь 
задвижку, включаешь воду, набира-
ешь специальный бассейн до опреде-
ленной отметки и летишь на всех па-
рах в другое помещение – закрываешь 
задвижку, чтобы вода через край не 
пошла! Потом появились телефоны. 
Сейчас этот процесс полностью авто-
матизирован, и даже профессии такой, 
наверное, нет, – рольщик. Сегодня у 
работников КБЦ № 1 совершенно дру-
гие условия труда – комфортнее, безо-
паснее. Прогресс чувствуется во всем! 
Мой общий стаж на комбинате – 43 
года, и я ни разу не пожалела о том, что 
именно здесь проработала большую 
часть жизни. Микрорайон Голованово 
стал для меня второй родиной, а ПЦБК 
– вторым домом. Мой муж тоже про-
работал на комбинате достаточно дол-
го – 37 лет. Мои дети начинали здесь 
свою трудовую деятельность. Я ис-
кренне горжусь тем, что сегодня ком-
бинат – в числе лидеров целлюлозно-
бумажной промышленности России, 
уверенно идет в ногу со временем, мо-
дернизирует производство, увеличива-
ет производительность труда и объем 
выпускаемой продукции! Это просто 
здорово!

После экскурсии для участников 
было организовано чаепитие – ветера-
ны ПЦБК с удовольствием вспоминали 
свои трудовые будни, смешные случаи 
из жизни и работы. И не переставали 
удивляться тому, насколько новая ма-
шина отличается от старой и как качест-
венно сегодня на предприятии отла-
жены производственные процессы.

Пресс-центр

ЭКСКУРСИЯ 
ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ ПЦБК 

В канун своего юбилея ГП ПЦБК сделала подарок Совету 
ветеранов комбината – пригласила на экскурсию в КБЦ № 1. 

Стихи в номер

Трудно представить нашу жизнь без поэзии. Мысль, вооруженная 
рифмой, становится острее и ярче. Она попадает прямо в цель – наше 
сердце и пробуждает душу. Сила слова обладает огромной энергией, 
увлекает за собой и придает особое значение вполне обыденным ве-
щам. Сегодняшний выпуск посвящен детям – начинающим поэтам, 
обычным ученикам школы № 123. Хотя нет, не обычным. Эти ребята 
рифмованной строкой рассказали о своем поселке Голованово, о сво-
ей семье, которая связана с комбинатом, о своих жизненных планах 
и убеждениях.

Стихи были представлены на конкурс «Моя семья в истории ПЦБК 
и Голованово» и все были удостоены памятных призов. На страни-
цах нашей газеты мы обязательно будем публиковать произведения 
юных поэтов. А сегодня представляем стихотворение «Наш посе-
лок», которое, по мнению редакционной коллегии, оказалось самым 
интересным.

От редакции: Стихи написаны Черенёвой Аней, ученицей 6 «а» класса, 
школы № 123. Согласитесь, эти строки пропитаны нежной любовью к сво-
ей малой родине и серьезной обеспокоенностью развитием нашего заме-
чательного поселка. Спасибо огромное начинающей поэтессе за активную 
жизненную позицию, смелость, инициативу и готовность действовать! 
Пусть развивается и дальше ее увлечение стихами!

А. Черенёва
Наш поселок

Мы живем в поселке,
Где леса и елки колки.
Называется поселок Голованово.
И люблю его таким, даже с изъянами.
Бывает, что воздух воняет,
А чем конкретно – никто не знает.
Бывает, что мусор лежит на земле, 
От этого очень грустно мне.
Вот я свой мусор в урну кладу,
А если ее нет, то до дому несу.
У нас в семье каждый знает:
Чисто там, где мусор не бросают.
А еще мы батарейки собираем.
И это правильно – мы так считаем.

А летом мы ходим на речку,
На наши любимые местечки.
Мы любим там поиграть,
Полежать и позагорать.
Но, к сожалению, не всегда
Бывает чистою вода.
И бывает страшно ходить босиком – 
Усыпано дно битым стеклом.
Мы ведерки берем,
Все, что можно, соберем.
Но и вы, друзья, не забывайте
И природу охраняйте. 
Не превращайтесь вы в свиней,
Запомните сами и научите детей.

БЛАГОДАРИМ ЗА ВЕРНОСТЬ

В юбилейный год мы поздравляем 
наших сотрудников, которые в мае 
2019 года отметили и свой юбилей-
ный стаж работы в компании. 

Поздравляем с 20-летним стажем 
работы:

– Татьяну Петровну Дробинину,
   центральная производственная 
   лаборатория;
– Ирину Евгеньевну Юркину, 
   КБЦ № 1;
– Нину Павловну Морозову, 
   департамент управления 
   персоналом;
– Олега Анатольевича Быкова,
   КБЦ № 1.

О своем первом дне в компании нам 
рассказывает специалист, который 
по долгу службы всегда в курсе всех 
кадровых изменений, Нина Павловна 
Морозова. «Это было очень давно, бук-
вально во второй половине прошлого 
столетия, – так начинает свой рассказ 
Нина Павловна. – В Голованово оказа-
лась случайно, по делам мужа. На тот 
момент находилась в поисках работы 
и решила, не тратя времени даром, 
зайти в отдел кадров ПЦБК, узнать, что 
да как. Оказалось, что на предприятии 
планировались перемены в организа-
ции кадровой работы. Было принято 
решение о ведении документации в 
электронном виде, для этих целей при-
обретался компьютер (до этого кад-
ровый документооборот существовал 
в машинописном виде). Открывалась 
ставка специалиста по воинскому уче-
ту со знанием компьютера, а у меня 
уже был опыт работы оператором 
ЭВМ. Пообщались с начальником 
отдела кадров Пучкаевой Натальей 
Николаевной, начальником штаба ГО 
Кайгородовым Леонидом Ивановичем 

(в то время он курировал воинский 
учет). Практически сразу я побесе-
довала и с директором по персоналу 
Пятенко Александром Петровичем. 

Было принято положительное ре-
шение по моему трудоустройству, и 
этот день я продолжила уже в качест-
ве инспектора ВУС Пермского цел-
люлозно-бумажного комбината. Вот 
так, можно сказать, случайно, я обрела 
новое место работы. Сразу с головой 
ушла в трудовые будни. Работы было 
много: внедряли систему 1С, принима-
ли работников и сразу заносили сведе-
ния в программу. Из старых бумажных 
списков тоже все переносили в элект-
ронные базы. Кстати, мой самый пер-
вый компьютер еще долго «жил» 
в  нашем отделе, даже когда появились 
современные машины, как достойный 
представитель первого поколения ком-
пьютеров в компании. Сейчас вспоми-
наю эти дни с удивлением и, конечно 
же, с гордостью. Гордостью от того, 
что во время моей работы в компании 
проходили значимые изменения как 
в кадровой службе, так и в целом по 
комбинату, и я была участником этих 
процессов. Вместе мы пережили и не-
простые годы, а затем подъем и обнов-
ление. Приходили и уходили специа-
листы, я осваивала новые специальнос-
ти, прошла практически все участки 
работы в нашей службе. Я с семьей пе-
реехала в Голованово. Комбинат и по-
селок давно стали для меня родными». 

Еще раз поздравляем наших 
коллег и желаем им новых про-
фессиональных высот и доброго 
здоровья! От всей души благода-
рим за приверженность компании!
    

Департамент управления персоналом
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«ЗЕЛЕНЫЙ» МАЙ 
В середине мая команда активистов САМ при-

няла участие во втором экологическом общего-
родском сплаве «Оберегайва». Организованное 
при поддержке администрации Орджоникид-
зевского района, мероприятие было нацелено 
на уборку прибрежной территории реки Гайвы и 
сбор мусора в русле самой реки. Всего в акции 
приняли участие 25 сборных команд из числа 
сотрудников предприятий и организаций Перми. 

«Мы второй раз принимаем участие в данном 
мероприятии, – рассказывает активист САМ, 
специалист Отдела технической комплектации 
ПЦБК Майя Шоломова. – От ПЦБК в сплаве уча-
ствовало 10 человек. Дистанция была неболь-
шая – не более 10 км по реке Гайва. Убирали му-
сор как из воды (в том числе, силами подводных 
охотников со дна реки и в местах, затрудненных 
для сбора с катамаранов), так и по берегу реки. 
Всего участники собрали порядка 2-х тонн му-
сора!».

Активисты молодежной организации плани-
руют и в дальнейшем принимать участие в по-
добных экологических акциях. Так, в ближайшее 

время стартует акция, направленная на уборку 
и поддержание чистоты на экотропе в микро-
районе Голованово «Серебряный меридиан». 
Выходы на тропу будут проходить в течение все-
го лета, раз в месяц. 

Первый субботник состоится 30 мая.

СТАВКА НА ИНТЕЛЛЕКТ 
В рамках государственной программы по-

вышения производительности труда 23 мая 
состоялся тренинг «Реализация проекта по 
улучшению». «Обучение по работе с проектами 
актуально для нашей компании, – рассказывает 
активист САМ Максим Плотников. – Опыт при-
менения знаний по данной программе уже есть, 
поэтому мы вышли с инициативой провести ана-
логичное обучение для молодых специалистов 
– сотрудников площадки в Голованово». Всего 
в семинаре приняли участие 13 молодых специа-
листов предприятия. В ходе обучения участники 
узнали об основных этапах реализации проектов 
и критериях выборов тем проекта, освоили тео-
ретические основы проектной работы.

24 мая прошел очередной этап кубка по ин-
теллектуальным играм общегородского зачета 

Главная идея мероприятия – в игровой 
форме вспомнить интересные факты из 
истории поселка и ПЦБК, воспитать чув-
ство гордости за славный путь, пройден-
ный за 60 лет ПЦБК и Голованово вместе.

Подготовка к празднику практически 
завершена. Для участия в соревнова-
тельной части подали заявки 12 команд. 
Выступят управленцы и цех централизо-
ванного ремонта механического оборудо-
вания, работники складского хозяйства и 
департамента управления персоналом (это 
новички в соревнованиях), представите-
ли картонно-бумажних и гофроцехов, со-
трудники ЦЦВВ и теплоэлектроцентрали, 
юристы и ТОС «Головановский». 

Наверное, не будет больших сюрпри-
зов в организации мероприятия: привыч-

открытого турнира завода «Машиностроитель». 
Встретились 17 команд. Неизменные «Бобры 
Шредингера», представляющие ГП ПЦБК, заня-
ло 3 место в группе «Молодежь предприятий и 
организаций города Перми». Впереди еще два 
этапа интеллектуальных схваток. Поздравляем 
с маленькой победой и желаем большой удачи 
нашей команде!

ЗАБЕГ, ЕЩЕ ЗАБЕГ
В конце апреля на стадионе Гайва прошла 

традиционная весенняя легкоатлетическая 
эстафета среди предприятий, учреждений 
и организаций Орджоникидзевского района 
Перми. Результат команды ПЦБК позволил 
занять четвертое место среди восьми уча-
ствующих команд. «На первый взгляд может 
показаться, что мы не дотянули до третьего 
места и показали средний результат. Но  если 
учесть, что на пьедестал поднялись команды, 
в составе которых бежали мастера спорта (ко-
манда легкоатлетической школы «Темп», 1-е 
место) и просто очень подготовленные люди 
(команда Пермского военного института, 2-е 

место), наш результат можно считать успеш-
ным, – уверен руководитель спортивного коми-
тета САМ Григорий Харитонов. – Если оценивать 
наш результат по командам-предприятиям, где 
участвовали «любители», то мы уступили толь-
ко команде НПО «Искра», занявшей 3-е место».

Также 19 мая сотрудники Группы предприя-
тий «ПЦБК» приняли участие в третьем Всерос-
сийском полумарафоне «Забег.рф», который 
одновременно проходил в 20 городах России 
и собрал порядка 250 тысяч человек! «Наши 
спортсмены – 13 человек – приняли участие 
во всех взрослых дистанциях. Маршруты были 
непростые, но интересные, ведь все они прохо-
дили по историческому центру нашего города, – 
рассказывает участник забега, начальник Отдела 
внешней аналитики Анатолий Тонков. – Самым 
сложным оказалась не сама дистанция, а погода 
– град, дождь и сильный ветер, которые изредка 
сменялись пробивающимся из-за туч солнцем. 
Однако все участники достойно справились со 
своей дистанцией!»

Ведущая рубрики Евгения Красильникова

МАЙ 
И МОЛОДЕЖЬ

САМ-ДАЙДЖЕСТ

В течение мая участники Совета активной молодежи успели 
организовать и проявить себя и в Первомайской демонстра-
ции, и в акции «Бессмертный полк», а также в целом ряде эко-
логических, интеллектуальных и спортивных проектов. 

ные и всеми любимые конкурсы, детская 
площадка и полевая кухня. Изюминкой 
праздника в этот раз станет выступле-
ние Пермского губернского оркестра под 
руководством Е. Тверетинова. Целый час 
музыканты будут играть для собравшихся 
популярные мелодии, но откроет концерт 
новая песня о ПЦБК, написанная специ-
ально к 60-летнему юбилею сотрудником 
компании, Бойцовым Вячеславом Анато-
льевичем. 

Приходите всей семьей! Не так часто 
выпадает возможность пообщаться вне 
рабочей обстановки, познакомить детей и 
членов семьи с коллегами по работе, пока-
зать им, как мы умеем отдыхать! Ведь как 
мы работаем – они знают!

Оргкомитет праздника

ТЕРРИТОРИЯ БОБРА 
2019

В восьмой раз 1 июня 2019 года пройдет семейно-
спортивный праздник «Территория бобра». 
В юбилейный для компании год организаторы решили 
назвать его «Калейдоскоп истории». 


